

Enfin abolir les sanctions collectives !

Ce qui est depuis longtemps interdit dans l'armée et dont l'absurdité est reconnue dans toutes les Hautes Ecoles Pédagogiques, fait encore partie du quotidien du hockey suisse : les peines collectives. Depuis que PRO FANS a publié ses revendications en février 2024, la situation s'est aggravée et il semble n'y avoir que peu de volonté de changement chez les responsables. C'est pourquoi une journée d'action contre les sanctions collectives a lieu aujourd'hui dans toutes les patinoires.

Une sanction collective infligée à tout un secteur de supporters visiteurs ou locaux est arbitraire et illégale. Il est tout simplement inacceptable que des centaines de personnes soient punies pour la mauvaise conduite de quelques-uns. Les clubs, les services de sécurité et les autorités disposent des moyens nécessaires pour identifier et poursuivre les contrevenants. Les sanctions illégitimes provoquent des réponses collectives - mais elles ne constituent certainement pas une solution.

De plus, le modèle en cascade est rarement appliqué comme lors de la définition de cette mesure. Ce modèle prévoit, dans un premier temps, la mise en place de contrôles d'entrée et de sécurité uniformes et cohérents. Dans un second temps, des interdictions seraient prononcées, concernant par exemple certaines animations ou l'utilisation d'ustensiles de supporters (tambours, etc.). La réglementation en vigueur parle clairement d'un « renforcement progressif ». Or, dans les faits, les étapes de ce modèle en cascade ont été systématiquement négligées, ce qui contredit sa logique. Lors des discussions entre PRO FANS et la Ligue Nationale, cette dernière a reconnu que des avertissements seraient désormais systématiquement émis avant la mise en œuvre des mesures. Cependant, nous considérons ces assurances comme de simples déclarations d'intention destinées à nous apaiser. Nous ne pouvons ni ne voulons nous y fier.

La situation s'est encore aggravée, les clubs appliquant désormais le système de sanctions en cascade de manière indépendante et selon leurs propres critères, sans se soucier de la Ligue. Ce faisant, ils traitent le catalogue de sanctions au mépris de sa véritable logique (et de son nom) comme un menu qu'ils sélectionnent selon leurs envies.

PRO FANS continue d'exiger l'abolition des sanctions collectives et du modèle en cascade !



Pro Fans.